

MENSAJE DEL PRESIDENTE



Luis Amodio

Presidente Ejecutivo del Consejo de Administración.

Señoras y señores:

Les presentamos a lo largo de este Informe Integrado la evolución de OHLA en 2023, un ejercicio protagonizado por la vuelta al beneficio y el refuerzo operativo que confirman la buena trayectoria de la compañía.

Por ello, me gustaría trasladar en nombre del Consejo de Administración nuestro agradecimiento al conjunto de empleados de la compañía que, un año más, han demostrado un gran compromiso con su crecimiento. También es destacable el apoyo de nuestros accionistas y resto de grupos de interés por ofrecernos soporte a lo largo de los últimos doce meses.

En este ejercicio hemos hecho frente a grandes desafíos en un escenario global muy cambiante, protagonizado por un nuevo marco socioeconómico y geopolítico que ha puesto a prueba la capacidad de resiliencia de la economía global.

Estos y otros aspectos han marcado y marcarán la evolución de los planes de negocios de un ecosistema empresarial que ha de tener muy presente los desafíos en el entorno de la política climática, los flujos demográficos y la revolución tecnológica que está protagonizando la inteligencia artificial.

Todo ello definirá la configuración de los nuevos modelos económicos, sociales y empresariales que condicionarán la marcha del tejido productivo y, por su puesto, del sector de las infraestructuras como agente transformador de la economía.

Centrado en la evolución de OHLA, 2023 ha sido un año de importantes logros en materia operativa, consolidando la transformación de la compañía y su vuelta a la senda del beneficio.

El negocio ha batido los objetivos anunciados al mercado y el ebitda ha alcanzado su mejor registro desde 2015, impulsado por la buena marcha del negocio de Construcción y la mejora de márgenes que, en el caso de esta línea de negocio, se ha situado en el 5,1%-margen de ebitda-, nivel que no se alcanzaba desde 2014.

Por su parte, la contratación y la cartera se sitúan en máximos históricos gracias a relevantes proyectos en nuestras áreas geográficas de referencia: Estados Unidos, Latinoamérica y Europa. En concreto, la cartera se sitúa por encima de los 7.780 millones de euros (cerca de 8.500 millones si incluimos a la división de Servicios, que se presenta en el ejercicio como actividad interrumpida).

Hemos hecho historia en el Metro de Nueva York, donde hemos ampliado nuestra cartera de proyectos en esta destacada infraestructura y sumado relevantes contratos en California e Illinois. Hemos reforzado nuestra presencia en Latinoamérica donde nos establecimos hace cerca de 45 años, y en Europa ya somos el mayor contratista en el Metro de Estocolmo, referente en digitalización ferroviaria y vial y un actor destacado en alta velocidad.

A lo largo de los últimos doce meses hemos consolidado la actividad de Concesiones con un nuevo activo bajo gestión en Chile, el Instituto Nacional del Cáncer, que se suma a otros proyectos concesionados en este país, Colombia y España.

Desde el punto de vista del balance destaca la generación de caja operativa de más de 100 millones de euros, revirtiendo la tendencia de años anteriores y el continuado compromiso de la compañía con la reducción de su apalancamiento financiero.

Caminamos hacia la consolidación del proceso de transformación de esta compañía. Lo conseguiremos, no les quepa duda, apoyándonos en nuestra excelencia técnica, en las grandes oportunidades de crecimiento de nuestros mercados estratégicos, fomentando infraestructuras más sostenibles y digitales y, por tanto, más eficientes y seguras; mejorando nuestra rentabilidad a través de la transformación digital y reforzando la gestión del talento, motor del éxito de cualquier organización.

Y todo ello sin olvidar nuestro firme compromiso con la ética, el buen gobierno y la transparencia en el marco de una actividad, la del sector de las infraestructuras, centrada en impulsar el bienestar del conjunto de los ciudadanos.